

# Qui gagne et qui perd des habitants

L'Insee a publié, hier, les derniers chiffres du recensement. Entre 2016 et 2022, 31 communes sur 38 ont gagné des habitants dans le territoire. Lamballe-Armor reste la troisième ville du département.

## Lamballe Terre et Mer gagne 1 790 habitants en six ans

Les chiffres sont toujours au vert pour Lamballe Terre et Mer. Selon les chiffres de l'Institut national de la statistique et des études économiques (Insee), publiés hier, l'agglomération a gagné 1 790 habitants entre 2016 et 2022, passant 67 297 à 69 087 habitants. Sur les 38 communes de la collectivité, seules sept ont une population en baisse.

« Dans un contexte de changement climatique de plus en plus important pour le territoire, l'Agglomération de Lamballe Terre et Mer agit au quotidien pour concilier accueil de nouvelles populations avec préservation des ressources », commente Thierry Andrieux, président de l'Agglo.

## Lamballe-Armor, une croissance « mesurée »

La ville la plus peuplée de l'agglomération est bien sûr Lamballe-Armor. Entre 2016 et 2022, la commune est passée de 16 653 à 16 911 habitants, soit une augmentation de 258 arrivants. Elle reste donc la troisième ville des Côtes-d'Armor, derrière Saint-Brieuc (44 607 en 2022) et Lannion (20 525 en 2022).

Pendant ces six années, la population lamballaise a augmenté de 0,3 % en moyenne, par an. Cela montre une certaine stabilité. Et c'est d'ailleurs ce que souhaite le maire de Lamballe-Armor, Philippe Hercouët. « Cela montre le dynamisme de Lamballe-Armor et traduit aussi une progression qui est mesurée », détaille l'édile.

Ces chiffres correspondent à ce que la municipalité « imaginait » avec une croissance modérée, tout en montrant qu'il est possible d'augmenter le nombre de logements.



Au total, l'agglomération de Lamballe Terre et Mer est passée de 67 297 à 69 087 habitants en six ans.

PHOTO : OUEST-FRANCE

## À Saint-Alban, une forte hausse

D'autres communes se distinguent, comme Saint-Alban, dont le nombre d'habitants a fortement augmenté (de 2 152 à 2 376). La commune a accueilli, en six ans, 224 nouveaux arrivants. Qui plus est, la population a augmenté de 1,7 % en moyenne par an. C'est aussi une des plus belles évolutions annuelles de l'agglo (après Plédéliac qui est à 2 %, lire ci-contre).

## Moncontour et Trédaniel perdent des habitants

Comme chaque année, la commune qui perd le plus d'habitants dans l'agglomération est Moncontour (-126). La petite cité de caractère comptait 742 habitants en 2022, contre 868 en 2016. Interrogée l'an passé sur ces chiffres en baisse, la maire, Anne-Gaud Millorit, indiquait : « La

commune est petite et donc limitée en création de lotissement. » Et puis il y a « l'impossibilité évidente de pousser les remparts » de la ville, comme l'édile le précisait en 2022. Elle notait aussi la baisse du nombre de résidents du foyer de vie de l'Hospitalité Saint-Thomas-de-Villeneuve. L'élue compte notamment sur les rénovations de logements vacants pour inverser la tendance.

D'autres communes ont aussi perdu des habitants, comme Trédaniel (-48, passant de 944 à 896). Il se trouve que la lagune de la commune « était saturée ». « Ainsi, nous n'avions plus le droit de construire de logements », indique le maire, Christophe Robin.

Bonne nouvelle : une nouvelle station d'épuration est prévue, en juin 2026, par Lamballe Terre et Mer, entre Trédaniel, Moncontour et une partie de Plémy. La commune va pou-

voir construire des logements. L'édile s'attend aussi à une hausse de la population dans les années à venir, car « depuis le Covid, des logements vacants ont trouvé preneurs ».

## Et la côte ?

La côte continue d'attirer. En passant de 3 904 à 3 929 habitants entre 2016 et 2022, la population d'Erquy continue d'augmenter. Il en est de même pour Pléneuf-Vai-André (4 069 à 4 094, soit 25 résidents de plus, comme à Erquy). Ce sont les deux communes les plus peuplées après Lamballe-Armor.

Parmi les autres communes qui se densifient, on trouve également Jugon-les-Lacs, passée de 2 485 à 2 528 habitants, soit 43 nouveaux arrivants.

Anne-Lyse RENAUT.